



川床っ子



《キャッチフレーズ》 にこにこ登校 満足して下校

ホームページURL: <http://www5.synapse.ne.jp/kawasho/>



進んであいさつ -語先後礼-

校長 黒川 周一

学校周辺の街道を色とりどりに綾なす紫陽花に、心惹かれる季節となりました。今年例年より梅雨入りが遅かったためか、晴天の中で紫陽花を眺める機会も多く、その鮮やかな花の色が益々映えているように思われました。川床小の子どもたちが素直で明るく成長しているのは、こうした美しい自然に囲まれて生活することで、豊かな心が育てられていることも関係しているのではと感じています。



【川床小の紫陽花】

さて、令和6年度の児童会テーマは、「自分から元気よくあいさつをし、礼儀正しい川床小」です。そして、教職員も、一時徹底事項として「進んであいさつ(語先後礼)」を掲げており、今年度は教児共にあいさつを重点項目として取り組むこととしています。毎朝、正門前で子どもたちを迎える際、元気にあいさつを交わしてくれると、学校生活を楽しみにしてくれているなど感じられ、自分もうれしくなります。一方で、あいさつが返ってこなかったり、元気がなかったりすると、悩みを抱えているのではないかと心配になります。このような様子を踏まえて、先日の全校集会では、あいさつをテーマに話をしました。子どもたちに、「あいさつは、お互いが気持ちよく過ごすことができるように、相手を大切に思う気持ちを表現することです。つまり、『あなたを大切にしますよ』というメッセージを相手に届けることなのです。」と、その大切さについて話しました。そして、正面玄関付近の学級園の看板に書かれている「語先後礼(言葉を先に、礼を後に)」について考えてもらいました。全校集会後、しばらくは丁寧にあいさつをしてくれる子どもが増えてうれしく思っていました。段々と、あいさつがおろそかになる子どもが増えはじめ、継続的な指導の重要性を感じているところです。最近は、互いに顔を突き合わせて話すことなくLINE等のSNSでのやり取りで要件を完結させるなど、人と人の関わりが希薄になっています。有名な物理学者が、「人と人との距離は、心のあいさつで縮められる」と話されています。友達とよりよい関係を築いていくために、あいさつは大切なはじめの一歩です。挨拶を通して、お互いを思い大切にするすることで、よりよい関係づくりにつながることに気付いてくれればと考えます。ぜひ、御家庭でも、子どもと一緒にあいさつの大切さについて話し合う機会を設けていただきますようよろしくお願いいたします。



おわりに、5月26日の愛校作業では、御多用の中、早朝にもかかわらず多くの保護者の皆様の御協力を賜り、心から感謝申し上げます。整備された校庭で気持ちよく活動する子どもたちの姿に、職員一同、保護者の皆様の期待にしっかりと応えられるよう尽力していきたいと思いを強くすることでした。今後とも御支援・御協力のほどよろしくお願いいたします。



【愛校作業の様子】

◇ 仲間づくりの日

今年度から川床小学校では毎学期1回、「仲間づくりの日」を設定し、体験的な活動を通して円滑な人間関係づくりに取り組んでいます。第1回目の「仲間づくりの日」は、友達のことについて新たな発見をしたり、相手のことをより深く理解する契機になったりするなど、多くの学びがある日となりました。



【1年生の活動の様子】



【5年生の活動の様子】



【6年生の活動の様子】

◇ 元気に育ってね!

1・2年生が、地域の方から教わりながら芋の苗植えを行いました。また、3・4年生も地域の方に教わりながら種もみまきを行いました。それぞれ、「大きく育つといいね」と話しながら丁寧に苗植え等の活動をしていました。今から収穫が楽しみです。



【芋の苗植えの様子】



【種もみまきの様子】

◇ おいしいお茶の入れ方

5月23日、5年生が日本茶インストラクターを講師に招いて、お茶教室を行いました。おいしいお茶の入れ方など、多くのことを学びました。自分の家でも実践しようと話す姿から、学習の成果が表れているようでした。



【お茶を入れている様子】

◇ 不審者対応訓練

5月17日に阿久根警察署、防犯協会、子ども110番の方など、多くの方々の指導・協力をいただき、不審者と出会った時の「駆け込み」訓練を行いました。子どもたちは「いかのおすし」の大切さを改めて実感していました。



【訓練の様子】

いかにない のらない おおこえをだす すぐにける しらせる

◇ 春の一日遠足

5月24日、1年生から4年生の児童は春の一日遠足に出かけました。1・2年生は熊本県水俣市方面に、3・4年生は、社会科見学も兼ねて出水市方面に行きました。当日は、子どもたちの笑顔があふれる楽しい一日となりました。また、様々な施設参観等を通して、多くの学びがあった遠足となりました。



【1・2年生の様子】



【3・4年生の様子】

☺【7月の主な行事】July ☺

日	曜	行 事 等
1	月	図書返本週間（～5日） 漢字・計算力テスト実施週間（～5日）
2	火	特別水泳：5・6年生
3	水	全学年4時間授業 メディアコントロール学習会 PTA心肺蘇生法講習会、家庭教育学級 学級PTA
8	月	図書夏休み前貸出開始
10	水	アウトメディアデー
11	木	水泳参観期間（～13日） 特別水泳：5・6年生
13	土	着衣泳
19	金	1学期 終業式 水難事故防止運動強調期間（～8/31日）
25～30		教育相談

★ 行事の期日は変更になる場合があります。